



## 2022年度 第4回災害対策委員会を開催しました！

2023年3月15日に、第4回災害対策委員会を開催し、「避難所運営ゲーム」を実施しました。このゲームは、避難所運営をみんなで考えるためのアプローチとして開発された図上訓練です。具体的で実践的な避難所運営を疑似体験できるものとして、各地で実施されています。当日は、講師4人と会員生協と事務局を合わせ、23人が参加しました。

初めに日本防災士会の内田さんより防災士会指導員の紹介があり、避難所運営ゲーム（HUG）の説明がありました。

HUGとは避難所運営ゲームの頭文字をとったもので英語では抱きしめるという意味から「優しく受け入れる」を重ね合わせているという説明がありました。またHUGの目的は避難所に殺到する住民に対してどのように対応するのか、避難所で起こる様々な問題にどのように対応するのかを具体的に記載されているカードを読み上げて、グループで考え、実際の場面を想定するということでした。本日の設定条件、避難所運営の基本方針を確認して4つのグループに分かれてHUGを実施しました。

最後にグループの検討結果を報告し、他グループの検討結果を踏まえて、質疑応答をおこない、終了しました。



防災士の内田さん



グループ討議の様子